

Baja desempleo y sube informalidad (Reforma 09/11/12)

Baja desempleo y sube informalidad (Reforma 09/11/12) En el periodo julio-septiembre de 2012, la población subocupada en el País fue de 4.2 millones de personas Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (09 noviembre 2012).- Durante el tercer trimestre de este año, la tasa de desocupación se redujo a 5.2 por ciento de la fuerza laboral, al igual que el subempleo, pero la ocupación en el ramo informal aumentó a 29.2 por ciento de la población ocupada, según una encuesta del Inegi. En ese periodo, la población desocupada en el País se situó en 2.6 millones de personas y la tasa de desocupación correspondiente (TD) fue de 5.2 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), porcentaje inferior al 5.6 por ciento de igual trimestre de 2011. Al estar condicionada a la búsqueda de empleo, la tasa de desocupación es más alta en las localidades grandes, en donde está más organizado el mercado de trabajo. Así, en las zonas más urbanizadas, con 100 mil y más habitantes, la tasa llegó a 6.1 por ciento, mientras que en las que tienen de 15 mil a menos de 100 mil habitantes, alcanzó 5.4 por ciento; en las de 2 mil 500 a menos de 15 mil se ubicó en 4.3 por ciento, y en las rurales, de menos de 2 mil 500 habitantes, se estableció en 3.2 por ciento. Según cifras desestacionalizadas, en el trimestre en cuestión la tasa de desocupación a nivel nacional se incrementó en 0.06 puntos porcentuales con relación a la del trimestre inmediato anterior: 5.05 contra 4.99 por ciento. La desocupación en los hombres aumentó 0.06 puntos porcentuales, en tanto que en las mujeres disminuyó 0.14 puntos porcentuales. Otra forma de caracterizar a la población ocupada es en función de su condición de subocupación, entendida ésta como la necesidad de trabajar más tiempo, lo que se traduce en la búsqueda de un trabajo complementario o de un nuevo trabajo con mayor horario. Al respecto, durante julio-septiembre de 2012 la población subocupada en el País fue de 4.2 millones de personas y representó 8.7 por ciento de las ocupadas, proporción menor a la del mismo periodo de 2011 que fue de 8.9 por ciento. Al eliminar el factor estacional, que permite la comparación por trimestres una vez eliminadas las diferencias por días laborables, la tasa de subocupación como proporción de la población con trabajo disminuyó 0.19 puntos porcentuales frente a la del segundo trimestre de 2012. La Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Inegi permite identificar, de acuerdo con las recomendaciones internacionales, a la población que labora dentro del sector informal de la economía. Es así que un total de 14.2 millones de personas, que representan al 29.2 por ciento de la población ocupada, se encuentran en esta circunstancia, un aumento en 783 mil personas respecto al dato de un año antes. En su comparación trimestral, la cifra desestacionalizada de la tasa de ocupación en el sector informal creció 0.38 puntos porcentuales con relación a la del trimestre abril-junio de este año. La tasa de ocupación en el sector informal representa a la población ocupada que trabaja para una unidad económica que opera a partir de los recursos del hogar, pero sin constituirse como empresa, de modo que la actividad no tiene una situación identificable e independiente de ese hogar. Sube desempleo en Nuevo León La tasa de desocupación en Nuevo León subió a 5.9 por ciento en el tercer trimestre del año, como porcentaje de la Población Económicamente Activa, con lo que 134 mil 756 personas se sumaron a las filas de desempleados en el País. Nuevo León registró durante el periodo la décima tasa de desocupación más alta a nivel nacional, empatando con Nayarit y sólo un 0.1 por ciento por debajo de la del Estado de México, que se ubicó en 6 por ciento. En el tercer trimestre del año, la ocupación en el sector informal de la entidad aumentó a 24.2 por ciento de la población ocupada. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 09 noviembre 2012